



PERIODICO POLITICO ILUSTRADO.

Precios de suscripcion.

BARCELONA.		PROVINCIAS.		ULTRAMAR Y ESTRANJERO.		NUMEROS SUELTOS,	
Seis meses.	4 Pesetas.	5 Pesetas.	Seis meses.	10 Pesetas.	Barcelona.	11 centes.	11 centes.
Un año.	8	10	Un año.	20	Provincias.	12	12 centes.

Redaccion y Administracion, Fontanella, 14, bajos.

ENTRE MANOS.

Cada época tiene su monomanía, su moda, su nota característica, su caracter distintivo, que de todas esas maneras lo sé decir y puede decirse, y aun de otras muchas que omito por aquello de la brevedad y demás pretextos de cajón.

Antes fueron los frailes; luego los románticos, despues los escépticos, muy parecidos á los unos y á los otros. Ahora.... ahora los..... como estará bien dicho.... los *mananos* ó los *manáticos*, ó los *manafís*, en fin, los que pertenecen á una mano cualquiera, la derecha, la izquierda, la *negra*; sobre todo á la *negra*.

Quien no forma parte de una mano de esas, es un hombre atrasado, no vive á la moda, se halla tan en ridículo como antes el papá de familia que no tenía en su prole un filósofo ateo como una casa, y antes aun, un poeta melencólico y lloron y mas antes un fraile, un cura y dos monjas profesas.

Hasta las mujeres pertenecen todas á alguna mano. Las hermosas, mujeres de su casa y las de condiccion humilde dedicadas á condimentar y preparar (el órden de los factores no altera el producto), nuestros guisos, estan afiliadas á la *mano..... del almirez*. Las casquivanas y presuntuosas que se revocan como edificios viejos y se puen y se charolan y se acicalan pertenecen á la *mano..... de gato*. Las que se permiten ejercer de un modo immoderado y contra los preceptos morales, civiles y eclesiasticos, los derechos de reunion y de asociacion con individuos del otro sexo, esas..... estan dejadas de la *mano de Dios* y por lo tanto, cogidas por la *mano del diablo*.

Entre los hombres ocurre algo parecido. El que es egoísta por naturaleza, adúlador de profesion; el que tiene un estómago capaz de digerir las piedras del puente de Alcolea, la leña de los derechos individuales, la plaza de la Constitución y la constitucion de la plaza, llámese esta (la constitucion) de 1809 ó de 1876; y por poseer tan envidiables cualidades, ha logrado pescar una breva, porque las brevas, aunque puedan parecer fruta ó tabaco, son un realidad peces ó por lo menos,

están destinadas para los peces, ese pertenece á la *mano derecha*, como si dijéramos á la ministerial, mano manca para todo cuanto sea de utilidad para el pais y cuyo muñon la da cierta semejanza con la maza de Fraga.

El que reuniendo las apreciabes circunstancias que quedan expuestas, se ha quedado á la luna de Valencia y en vez de pecar bravos ó chaparrelas, se ve precisado á chaparar un dedo para mstar el hambre y el tiempo; y encontrando poco gratos tales entretenimientos y estando dotado de una ambicion á prueba de folletos, quiere, á todo trance, sentarse á la mesa del presupuesto, aunque el cubierto cueste una apostasia, ese indudablemente está afiliado á la *mano zurda* que, como tal, es asimismo indudable que no puede hacer nada á derechos.

El que, segun *El Globo*, tiene diez y ocho horas de trabajo, gana veintin cuartos de jornal, come pan negro y malo, recibe una panilla de aceite para sí y nueve compañeros y sal y vinagre para tres gaspachos, y duerme en un pol de piedra, sobre una esterilla, y bajo una mala manta, ese ser afortunado pertenece á la *mano negra*.

Hay hombres que comen á *dos manos* y á *dos carrillos*; los hay *mani-rotos*; en fin, se conoce una porcion de variedades que demuestran lo que hemos dicho antes: que ahora las manos constituyen la moda, la monomanía, la nota característica de la sociedad.

Y terminemos con dos declaraciones para que ni el fiscal tenga que *echar mano* sobre este artículo, ni algunas personas timoratas *se pongan de manos*.

Primera: En todas las manos hay dedos, ó articulaciones ó falanges ó uñas, sanos, con los que no va nada.

Y segunda: Lo que hemos dicho de *La Mano negra* no significa la justificacion de semejante sociedad, ni mucho menos de sus crimenes que debe abominar todo hombre honrado. Con nuestras palabras hemos pretendido solo señalar la naturaleza del mal para que se le busque remedio por quien corresponda.

Y hecho esto, *nos lavamos las manos*.  
UNA COTERRA.

CON DISFRAZ.

Te ví cruzar alegre *Recolto*,  
En el *Pardo* otra vez tu rostro ví,  
Y en los *Pufos*, ardiendo en entusiasmo  
Una noche te hallé (noche feliz!)  
Yo te he visto rezar en las iglesias,  
Por las calles te he visto discurrir,  
Y siempre, aun desde lejos,  
Te distinguen mis ojos entre mil.  
.....  
Te ví ayer disfrazado de inocencia  
Y.... ¡no le conocí!

CARLOS CANO.

¿QUIEN ES ELLA?

Ella es la imagen querida  
que soñó mi mente un día  
¿Es fantasma de mi vida!  
Es mi dicha mi alegría!  
Ella me enseñó á tener  
paciencia y resignacion  
ella es parte de mi ser  
pues me robó el corazón!  
Por ella desprecié el mal  
que sentia en este suelo  
pues me hizo entrever un cielo  
con su amor Angelicall  
Ella es la que en sueños veo  
la que me vigila y vela!  
y me anima y me consuela!  
¡Por ella vivir deseo!  
Ella es la que ni un segundo  
se separa de mi mente  
y detiene en la pendiente  
resbaladiza del mundo!  
Ya en tempestad, ya en bonanza  
no se aparta de mi lado,  
¡Ella es mi sueño adorado!  
¡Yo te bendigo, Esperanza!

FEDERICO MUÑOZ.

NUESTROS MUÑECOS.

La izquierda dinástica, digna de mejor suertes y de mejores izquierdistas, es azotada por los mismos suyos, Morot, Montero Rios, Lopez Dominguez, Balaguer y Becerra, presenciando la operacion los señores Crispiño y Francada, y presidiendola impasible Cañas Serrano, mientras que Heranger, rode el laz de juncos del Directorio, con que pretendía



# EL LORO



*Pasion de la izquierda dinástica.*



flagelar a la víctima, mira con ojos de buego, muy propios de sus aficiones marítimas, como sus cinco compañeros se despañan a su gusto.

En este asunto, imitando á la *Colorra*, se lava las manos

UN LORRO.

## COTORREO.

El Sr. duque de la Torre se ha ido á Escañuela.

El conde de San Antonio á Lindes.

¿Si estará preparando otro folleto Carreras?

Un viajero que fué á verificar exploraciones en Africa, escribía á un amigo suyo, pintándole las delicias del país.

«... En cuanto á las pulgas he renunciado decididamente á meterlas... las dejo morir de indignación!»

Es el mismo sistema que siguen algunos con las pulgas políticas.

El duque de la Torre se va á Escañuela y de allí al extranjero...  
[Ya no hay izquierda!]  
Si el duque falta le mano que era zarda se vuelve manca.

Estando celebrándose un juicio oral en la Audiencia de Pontevedra, se hundió el piso de la sala resultando algunos heridos, tres de ellos de gravedad.

Los magistrados, abogados y defensores del resultado fueron lienesos.

Ahi tienen V. un nuevo e inesperado argumento que sin duda aprovecharán los enemigos del juicio oral y público.

La causa de la catástrofe fué la aglomeración de gente.

Luego si la gente no pudiera ir, no estaría espuesta á desgracias parecidas.

Argumento cartista.

«Quieren V. tener una docena de camisas buenas, bien hechas, bonitas y baratas y que no se parecen á la de la Lola que, como es sabido un chulo se la lleva»

Pues vayan al establecimiento de D. Pedro Deig y C. situado en la calle de Pelayo, número 48 y ya me darán luego las gracias.

Las camisas de la suseodicha tienda no se las lleva ningún chulo porque son muy finas.

Y como además cuestan poco, relativamente, creo que nadie, por algo más de nada, querrá que le llamen decamizado.

Parece ser que se ha celebrado hace pocos días una conferencia entre los Sres. Alonso Martínez, Martínez Campos y duque de Tetuan.

Y parece también que interpelado el general sobre cual sería su actitud en el caso de un rompimiento definitivo entre centralistas y constitucionales, contestó como Pedro á Cristo.

«Si conviene morir contigo, no te negaré. No es muy tranquilizadora la frase.

Porque á pesar de haberla pronunciado San Pedro negó á Cristo.

Y porque, después de todo, don Arsenio no se compromete á morir mas que si conviene.

Que no convendrá.

Han sido presos en Oporto un español y varios portugueses que se supone pertenecen á *La Mano Negra*.

No son saben V. lo mas grave del caso. De semejante medida ha protestado... ¡un redactor de un periódico socialista!

Tiembla al pensar en las complicaciones que puede acarrear semejante protesta.

Al insigne autor de *Gloria* Benito Perez Galdós, le van á dar un banquete en prueba de admiración.

¿Y al ilustre don Arsenio no le hacen igual honor? ¡Como si *Dona Perfecta* valiera más que el *Ilorri*!

Dice *El Correo* de Madrid: «El 25 del corriente nos reserva un espectáculo magnífico.»

«En dicho día tendrá efecto la mayor marea de este siglo.»

¡Y que yo no pueda ir á Madrid á ver ese espectáculo...!

Las mareas crecienté, que no se verá en los mares, debe ser muy imponente en el río Manzanares!

Todo sea por Dios! Respiden un rayo las nubes y cae sobre la torre de una catedral.

Se hunde un edificio y resulta que es una iglesia. El pórtico de la de Llodio se ha venido abajo ayer, produciendo muchas desgracias, según comunican por telégrafo.

Esto quiere decir clérigos míos que no somos nosotros los impios.

¡Son avisos de Dios esos horrores para que no seáis tan pecadores!

*De El Imparcial:* «*El Cronista* nos propone el siguiente problema «Encontrar el chiste de la situación»

«Es un chiste finebre, mas allá ya un cuento, bueno ó malo, pero de casa.

«Servia cierto lacayo allí, en Castilla la Vieja, á un hidalgó hecho un barquillo por la forzada abstinencia que le daban en el año doce meses de Cuarema.

Llevando á enterrar un muerto oyó el lacayo á una vieja

—Ese pobre va á parar donde ni comen ni cenan.

Apenas oyó el *respuesta* partió como una saeta diciendo al amo:— Señor, vasa á cerrar las puertas

que nos traen un muerto á casa.

—[De donde lo sacas, bestia!]

—Señor, que lo traen ca cierto, porque han dicho que le llevan donde no cenan ni comen, y aqui no comen ni cenan.

*Vaya V. á los que apunzan á decir que se divierten y en no siendo, fustionista y se se sabe, nadie presta*

El golpe de *El Imparcial* lo es de mano maestra.

¡Anda morena! Dice *El Día* que tambien en el bacalao se han descubierto propiedades nocivas para la salud.

«Tambien el bacalao! Pero señor, ¿qué vamos á comer sin peligro de reventar?»

Esto ya tiene muchos perendengues y hace muy triste nuestra situación, ¡yo no me atrevo ni á comer merengues por miedo de que tengan sarampión!

Proyéctase recargar el atun con grandes y nuevos impuestos.

Pero no aquí, en Sicilia. Me apresuro á hacer esta aclaración para que los neos no se alarmen.

En Pontevedra hay un jóven de diez y nueve años que ya se ha casado tres veces.

¡Y le van á formar causa! ¿Ha visto usted qué país? ¡Formar causa á ese hombre para castigarle, en lugar de hacerlo canónico!

Estaba el cura de San Martin de Madrid, bautizando á un recién nacido y le quitaron el manto.

Y qué hizo la policía? ¡Nada!

¡Ni siquiera llevó á la preencion al recién nacido como sospechoso del hurto!

Lo cual no hubiera tenido nada de particular. ¡No hay chicos que á los cinco años han dado ya diez ó doce palanetas!

En Bélgica murió una vaca. El dueño de la resu quiso saber de que enfermedad habia muerto, y ordenó que le hicieran la autopsia.

En los intestinos le encontraron una moneda del siglo XVI, que fué la que le produjo la muerte.

Supongo que el operador habrá clasificado el mal de *moneditis aguda*.

Las veces de por acá, no se mueren de eso. Es una enfermedad desconocida. Lo cual es de sentir.

Se ha dispuesto que los maestros que desampañen escuelas en propiedad y les haya cabido la

suerte de soldados, vuelvan á ellas en el momento en que reciban la licencia ilimitada.

¿Qué cotizan tan cruel tiene el gobierno? ¡Apenas les dá la primera cucharada de rancho y ya les amenaza con el ayuno!

Un señor de treinta años en cada pierna se ha casado con una niña, que apenas raya en los diez y ocho

Mayos floridos... ¡Vaya! esté con leyes al Dios Capido.

Las tres capas pluviales que desaparecieron hacías de la catedral de Búrgos han sido encontradas en Paris.

Dicen que son magníficas, y admirablemente bordadas en oro.

Vamos, hombre, me alegro que hayan parecido antes de que las hayan aprovechado para hacer trajes de gimnastas.

¡Hubiera sido una profanación horrible!

*De el Faro de Vigo.* Un vecino de Lisboa llamado D. Candido Silva, acaba de cobrar en la administración de loterías de Badajoz un premio de 25.000 duros.

Y con estos son ya 100.000 los que lleva ganados.

¿Qué está jugando yo toda la vida, para que se lleve un portuqes todos los premios!

¡Y después llaman á esto Loteria Nacional!

*La Mano Negra* es la diaria comidilla de las publicaciones nacionales y extranjeras.

No abre V. un periódico sin echarse á la cara, repetidas hasta la saciedad, los tres palabritas consabidas.

En la primera plana del popular semanario portuqes *O Sorrete*, del día 11, aparece dibujada en tamaño natural la fatídica *mano armada* con largas y esfiladas uñas.

Parece la mano de un prestamata al veinte por ciento.

El mismo periódico portuqes, anuncia la publicación de un romance escrito por un lusitano residente en Andalucía, y en cuyo romance aparecerá con todos sus *andullos y fulangas* la historia de la terrible asociación.

Indudablemente será cosa buena. Hasta adivino el título de *casi verídica* historia: *Os cinco dedos da mão*.

Lo: «Gran mar de fondo ayer en el Salon de Conferencias.»

Pues una de dos: ó el salon es muy grande ó el mar no podia ser sino muy pequeño.

A no ser que se llame gran mar ó la fuente de la Puerta del Sol.

O que el articulista se figurase que estaba en el mar, al ver el salon lleno de calemas.

## TELEGRAMAS.

Madrid á 22.—La negra mano sigue haciendo al gobierno el caldo gordo, porque es un remedio suberano para que á liberales se haga sordo.

Es el peor de los males tener tratos con constitucionales.

Paris á 23.—Luís Michel dice que es criminal el matrimonio.

Lo que se ocurre á ella, digo á él, no se ocurre al mismísimo demonio.

Es cosa ya probada que la gran *demagoga* está chiflada.

Londres á 21.—Voladur Ministerio interior á nadie espere, pues no hace falta la Gobernación.

Cuando no se gobierna á la nación. Los señores fanáticos

prueban que todos ya somos hermanos y que entre hermanos, cuando tiene cuenta uno al otro le vuelva ó le revienta.

A nadie alar y caridad; no puede dar mas fraternidad.

BARCELONA.—Imp. de V. Perez Fontanella 11, bajos.